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MEMÓRIA DE REUNIÃO - CTPPP (Gestão 2013/2016)

MINUTA

1. Data  e  horário:  14/05/2015  das  9h30  às  19h30  -  Reunião  conjunta

CTPPP/GAT e 15/05/2015 CTPPP - das 9h05 às 12h20.
2. Local: Secretaria do Meio Ambiente do Estado da Bahia - SEMA/BA
3. Participantes:

NOME INSTITUIÇÃO
1

José George dos Santos Silva
SEMA - Secretaria do Meio Ambiente do

Estado da Bahia
2

Johann Gnadlinger
IRPAA - Instituto Regional da Pequena

Agropecuária Apropriada
3

Patrícia Helena Gambogi Boson
FIEMG - Federação das Indústrias do

Estado de Minas Gerais
4 Hildelano Delanusse Theodoro ABES/MG
5 Jorge Izidro FDA - Fórum de Defesa Ambiental
6 Daniela Gurgel Amorim CHESF
7 Regina Célia Greco Santos Instituto Opará
8 Melchior Carlos do Nascimento UFAL
9 Yvonilde Dantas Pinto Medeiros UFBA

10 Alberto Simon AGB Peixe Vivo
11 Larissa Cayres Convidada SEMA/BA
12 Rosalvo de Oliveira Junior Convidado SEMA/BA

Justificou ausência:

- Ana Catarina Pires de Azevedo Lopes (FEPEAL - Federação dos Pescadores do

Estado de Alagoas)

Discussões, Recomendações e Encaminhamentos:

DIA 14/05/2015:

A pauta específica da reunião da CTPPP do dia 14/05/2015 foi transferida para o dia

15/05/2015, pois a reunião conjunta com o GAT se prolongou até as 19h30.

Na parte da manhã foi discutida a proposta de funcionamento do GAT. No turno da

tarde  a  empresa  NEMUS  realizou  duas  apresentações  sobre  os  trabalhos

desenvolvidos pela empresa relativos à atualização do PRH - São Francisco.

Para maior detalhamento da reunião conjunta GAT/CTPPP ver Memória da 2ª Reunião

do GAT. 

DIA 15/05/2015

Item 1 - Abertura
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A coordenadora da CTPPP, Sra. Regina Greco, deu boas vindas a todos e declarou

aberta a reunião às 9h05min. 

Item 2 - Verificação de quórum e informes sobre a pauta

Quórum atingido.

Item   3 - Apresentação e esclarecimentos sobre os documentos enviados pela

AGB Peixe Vivo

Alberto  Simon,  Diretor  Técnico  da  AGB  Peixe  Vivo,  apresentou  as  planilhas

relacionadas ao Plano de Aplicação Plurianual (PAP 2013 - 2015).

Explicou  que  será  proposto  pela  AGB  Peixe  Vivo  um  novo  Plano  de  Aplicação

Plurianual (PAP), para o período 2016/2018, a ser discutido e aprovado na CTPPP,

antes de ser apresentado na última Reunião Plenária do CBHSF, ainda no ano de

2015.

Alberto  Simon  apresentou  o  encaminhamento  do  fluxo  de  execução  dos  recursos

financeiros,  nas respectivas rubricas orçamentárias,  que eventualmente, podem ser

remanejadas, a partir de Resoluções da Diretoria Colegiada (DIREC) do CBHSF.

Item 4 - Apresentação das conclusões e encaminhamentos sobre métrica social:

Patrícia Boson
Com a palavra,  Sra.  Patrícia  Boson  faz  uma apresentação  sobre  os  resultados  e

recomendações da Oficina de Métrica Social, realizada em 22 de julho de 2014, bem

como sua própria avalição sobre a necessidade do estabelecimento de indicadores.

Discussão do tema:
Abertas  as  discussões  sobre  a  importância  do  estabelecimento  de  indicadores  e

monitoramento  das  atividades  do  CBHSF,  foram  feitas  várias  contribuições  pelos

participantes da reunião.

- Proposta: contratação de consultoria (Pessoa Física), para elaboração de Termo de

Referência (TDR), com a sugestão/indicação de diversos nomes;
-  Proposta:  elaboração  de  um edital  com modalidade  Concurso  de Projetos,  para

propor os indicadores de avaliação;
O conteúdo do TDR ou do Edital:

 O Papel  do Comitê e a execução do Plano de Aplicação dos Recursos da

Cobrança pelo Uso da Água;
 O estabelecimento de indicadores para Avaliação da Execução dos Projetos,

na percepção dos usuários-pagadores e da sociedade em geral;
 O estabelecimento de “ferramentas” científicas de avaliação e estabelecimento

de Indicadores;
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-  Proposta:  Contatar  a  Universidade  Federal  de  Minas  Gerais  (DESA/UFMG,  por

exemplo)  ou outros,  para proporem o Termo de Referência  (TDR)  da medição da

“métrica social”. O Sr. Hildelano irá verificar essa possiblidade junto ao DESA/UFMG;
- Patrícia Boson ficou encarregada de recuperar o Termo de Referência já elaborado

para ser discutido na CTPPP.

- Proposta: Montar uma equipe multidisciplinar na CTPPP para dar sequência ao tema;

Rosalvo de Oliveira afirmou que tem indicações de livros e de pessoas, sendo que irá

enviar por e-mail estas contribuições;

- Proposta: Quanto aos projetos hidroambientais, os envolvidos na execução deverão

aplicar uma avaliação no início e no final da execução de cada Projeto Hidroambiental;

Voltando ao tema de aplicação dos recursos financeiros disponíveis no PAP 203-2015,

Alberto Simon informa que em termos orçamentários tem-se, em média, recursos da

ordem  de  R$  50  milhões,  para  o  “Programa  do  Aumento  da  Oferta  Hídrica  com

Infraestrutura Natural” (Título produzido na reunião) e também para pequenos projetos

demonstrativos.

Encaminhamento: A AGB Peixe Vivo deverá apresentar o PAP para o período 2016-

2018, para discussão na CTPPP, em agosto/2015 ou próxima reunião a ser marcada.

- Aprovação do encaminhamento de um novo modelo de projetos concentrados de

execução, com valores aproximados de R$ 12,5 milhões para cada uma das quatro

regiões hidrográficas da bacia.

Com a palavra Patrícia Boson, complementa:
Resultados da análise feita sobre a qualificação dos 123 projetos apresentados para

obter recursos de aplicação da cobrança pelo uso da água, no ano de 2013. 
De acordo com a tabela apresentada pela AGB Peixe Vivo, os projetos recebem uma

qualificação prévia (baseada em Deliberação Normativa do CBHSF) para os seguintes

requisitos:
I - relação e coerência com o Plano vigente;
II - observância à relevância, urgência e regionalização, estabelecidas na Deliberação

CBHSF nº 53, de 19 de agosto de 2010;
III - complementação a outros projetos;
IV - efeito multiplicador;
V - alcance da população beneficiada;
VI - existência de contrapartida;
VII - sustentabilidade temporal
VIII - inovação. 

Não há peso entre os requisitos, nem qualificação - análise simples SIM (1) ou NÃO

(0).
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A Sra. Patrícia Boson em sua análise, verificou que: 
“Nenhuma das propostas alcançaram os 8 pontos. Apenas 2 conseguiram 6 pontos, 9

conseguiram 5, 15 conseguiram 4. 38 propostas com pontuação 3 e 37 propostas com

pontuação  2.  Ou  seja,  75  projetos  com  pontuação  abaixo  da  média.  15  projetos

alcançaram a pontuação 1 e 7 não pontuaram. Além disso, como são quase intenções

de projetos, até que se concretize passam-se dias preciosos e onerosos. Sendo que,

no processo, podem até não acontecer”.

“Por outro lado,  há recurso financeiro na AGB Peixe Vivo parado e uma demanda

latente por ações efetivas de melhoria na quantidade e qualidade de água na bacia.

Ou seja, não só estamos retirando recurso de uma economia produtiva e jogando no

mercado financeiro/especulativo, como estamos sendo pouco ativos na aplicação em

prol da bacia”.

Nesse  sentido,  sentimos  a  necessidade  de  concentrar  a  aplicação  financeira  em

demanda  induzida.  Em  especial  para  o  aumento  da  oferta  hídrica,  por  meio  da

implantação de infraestrutura natural (recuperação e proteção de nascentes e áreas

de recarga).

Item   5 - Aprovação da ata da reunião CTPPP de 17 e 18/03/2015

Aprovada por unanimidade.

Item 6 - Assuntos Gerais:

- Foram ainda discutidos os seguintes assuntos:
 Realização  do  Encontro  das  Universidades  e  Instituições  de  Ensino.  O  Sr.

Hildelano Theodoro informa que já  se encontram formalmente indicados  08

(oito)  representantes  das  entidades  (UFMG,  UFBA,  UFPE,  UNB,  UFOB  -

Universidade do Oeste da Bahia, UFS, UFAL e UNIVASF). Inicialmente, estava

prevista a data de 08 de maio de 2015, para a realização do evento, o que não

ocorreu. O próximo passo é marcar a data para a reunião desse grupo, foram

sugeridas as datas de 03 e 04 de setembro de 2015. Importante que o CBHSF

realize uma reunião preparatória para este evento.

Encaminhamento:  Solicitar  à  DIREC  ou  Secretaria  do  CBHSF  que  verifique  a

possibilidade  da  realização  da  reunião  do  Grupo  de  Pesquisadores  da  Bacia

Hidrográfica do Rio São Francisco (Encontro de Pesquisadores).

 Próxima reunião da CTPPP será realizada no dia 03 de julho de 2015, em Belo

Horizonte/MG.

Item 5 - Encerramento
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A Coordenadora  da  CTPPP informa que  a  ajuda  memória  da  reunião  e  todos  os

documentos produzidos serão encaminhados aos membros desta Câmara. Não tendo

mais assuntos a tratar, a Coordenadora encerra a reunião às 12h20min.

Regina Célia Greco Santos
Coordenadora da CTPPP

Jorge Izidro
Secretário da CTPPP


